



Sebastián Macías Sajay  
cronica@mercurioantofagasta.cl

Una grave denuncia realizaron concejales de la comuna, quienes expresaron preocupación por hechos de violencia acontecidos en el Liceo Los Arenales, donde, supuestamente, se organizarían bandas en su interior que han sobrepasado al personal del establecimiento.

Entre los concejales intervinientes, Claudio Aguirre, expresó haber estado en contacto con los apoderados del liceo, expresando que ha visto tanto documentos de denuncia ante Carabineros como videos e información con respecto a alumnos que han sido amenazados y amedrentados con armas de fuego, fuera de sus hogares.

“Es un caos en el Liceo Los Arenales, también tenemos información de que faltan profesores. Hay muchas horas sin dictar clases. Los profesores e inspectores están sobrepasados por la falta de respeto de estas bandas de alumnos extranjeros. Solicité en el concejo municipal al nuevo secretario ejecutivo de la Corporación Municipal de Desarrollo Social (CMDMS), Jonathan Vergara, una intervención integral profunda que incluya contención a los alumnos, lamentablemente, hasta el momento no se ha hecho absolutamente nada”, expresó el concejal.

“En estos momentos, yo creo que la corporación municipal va a tener que echar mano a muchos recursos, solicitar los que sean necesarios, incluso al alcalde a hacer mesa de trabajo, para poder esperar a que llegemos a hechos de sangre. A utilización de armas de fuego, agresiones que como podemos ver en el sur de nuestro país, con casos fatales. Hay que hacer una intervención total en los colegios en lo que queda de este año, la situación es bastante crítica y la gente no lo sabe”, agregó Aguirre.

Por otro lado, el concejal Dinko Rendic expresó en la sesión que se ha solicitado una coordinación articulada con el plan de OS14 de Carabineros para reforzar los patrullajes en los colegios que han sido más afectados por la ola de violencia que se ha tomado las aulas.

“La respuesta que se nos dio es que, la solicitud fue acogida, pero si se nos hace pre-



UNA SERIE DE GRAVES HECHOS DE VIOLENCIA SE HAN REGISTRADO AL INTERIOR DEL ESTABLECIMIENTO.

## Denuncian preocupante escalada de violencia en el Liceo Los Arenales

**EDUCACIÓN.** Concejales piden una intervención rápida a los establecimientos para prevenir hechos más graves.

**“Hay que hacer una intervención total en los colegios en lo que queda de este año, la situación es bastante crítica y la gente no lo sabe”;**

Claudio Aguirre  
Concejal P. Rep.

sente de que los recursos en este caso son limitados, que va a estar sujeto a la disponibilidad de vehículos que tengan para poder llevar a cabo esta orden de servicio”, manifestó.

“Creo que esto es algo que se puede llevar como solicitud del municipio al gobierno central y en este caso hacer presente la necesidad imperiosa de inyección de más recursos, porque estamos al borde de tener registro de sucesos fatales dada la escalada de violencia que está sufriendo los establecimientos”, añadió Rendic.

### TESTIMONIO

Una de las apoderadas del establecimiento indicó que su hijo fue golpeado por otros estudiantes, entregando la documentación y la denuncia realizada ante Fiscalía, la cual fue desestimada luego que se pro-

dujera otro pleito al interior del establecimiento, el cual hasta la fecha, ha dejado a todos los estudiantes tomando clases desde sus hogares por la gran cantidad de profesores con licencia médica por las riñas.

La madre cuenta que se sienten afectados ante toda esta situación, pero lo que más les afecta es la falta de apoyo de parte del colegio, el cual señala quiere intentar tapar todos los hechos que están ocurriendo en su interior, sintiéndose sobrepasada y solicitando actualmente un cambio de colegio para su hijo.

En la sesión del concejo, el secretario ejecutivo de la CMDMS, Jonathan Vergara, explicó que como corporación han tomado medidas preventivas en el tema de entregar ayudas en cuanto a contención y vulneración a profesores y trabajadores de los establecimientos. Entre otros recursos, también se encuentran las ferias de seguridad para ayudar a concientizar acerca de la prevención de la violencia y de los riesgos que se expone alguien que comete algún acto de violencia dentro del establecimiento educacional.

Por último, Vergara descartó categóricamente la presencia de carabineros o policías

dentro de los establecimientos educacionales como opción.

### FISCALÍA

En cuanto al trabajo que ha estado realizando Fiscalía, la fiscal especializada en Responsabilidad Penal Adolescente de Antofagasta, Natalia Andrade, explicó que la unidad ha recibido denuncias por hechos presuntamente constitutivos de delitos en distintos establecimientos educacionales de la ciudad, vinculadas en su mayoría a hechos de violencia c amenazas. “Se trata”, dijo, “de una realidad que se inserta en un contexto de mayor violencia que se observa en la sociedad en general y que lamentablemente permea a las comunidades educativas”.

La fiscal apuntó que, por tratarse en su mayoría de investigaciones que involucran a menores de edad, son llevadas a cabo por las fiscales especializadas y, en algunos casos, se ha llegado a mediación penal y en otros, a sanciones.

“La idea es que la comunidad escolar pueda solucionar los conflictos entre los adolescentes. Que sepan cuáles son sus derechos como víctimas, pero también qué están arriesgando, ante la comisión de hechos de esta naturaleza”, explicó. <sup>3</sup>